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O C H O   C O L U M N A S  /  P R I M E R A S   PLANAS 

 
“Paseo terminó mal” 

 
“Dejaron cochinero en bares y cantinas” 

 
“Pachuca requiere movilidad urbana” 

 
“INCONFORMES CONTRA ASAEL” 

 
“Ha muerto el TLC: Rafael Moreno Valle” 

 
“¡Represor y autoritario¡” 

 
“Detallan iniciativa de Sistema Estatal Anticorrupción” 

 
“CON PROTESTAS ASUME ASAEL” 

 
“Avanza la reingeniería en Hidalgo, dice Félix” 

 
“Alfonso Romo: AMLO no es tan horroroso, es honesto” 

 
“Esfuma Edomex recursos federales” 

 “Trump no puede con el peso” 

 
“Pifia histórica en los premios Óscar: triunfa Moonlight” 

I N S T I T U C I O N A L 
La Región-Infundada, queja del PAN para remover a funcionarios del IEEH: El Consejo General del 
Instituto Nacional Electoral (INE) resolvió como infundado el procedimiento de remoción contra la Consejera 

Presidenta, los Consejeros y Consejeras del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE Hidalgo) al determinar que 

esta autoridad electoral local actuó apegada a la legalidad cuando negó el registro de planillas que el Partido Acción 
Nacional (PAN) pretendía registrar para la elección de Ayuntamientos en el Proceso Electoral Ordinario Local 2015-

2016. De acuerdo con lo expuesto en la sesión ordinaria y extraordinaria del Consejo General del INE celebrada el 
viernes 24 de febrero, la queja —interpuesta por el C. Asael Hernández Cerón en su calidad de Dirigente Estatal del 

PAN— resulta infundada ya que las planillas presentadas en su momento por dicho partido ante el IEE Hidalgo 
tenían faltas formales que no pudieron subsanarse; esto porque el PAN presentó ante esta autoridad electoral local 

el registro de la mayoría de ellas en los último 15 minutos del último día en que se vencía el plazo para ello; razón 

por la cual la autoridad electoral local no estuvo en condiciones de requerir al partido. El INE concluyó así que el 
actuar de la Consejera Presienta, así como de las y los Consejeros Electorales del IEE Hidalgo, no se traduce de 

ningún modo en una ilicitud que actualice una causal de remoción. Aunado a lo anterior, cabe recordar que este 
Organismo Público Local Electoral (OPLE) negó el registro de las planillas en mención ya que, además de las faltas 

formales de las planillas presentadas por el PAN, dicho instituto político no cumplía con el criterio de paridad de 

género en la postulación de sus candidaturas; principio constitucional cuyo cumplimiento el IEE Hidalgo vigiló como 
era su obligación, para garantizar la participación equilibrada de hombres y mujeres. (Redacción, página web) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Dice Asael que tiene el respaldo nacional: Asael Hernández Cerón afirmó que cuenta con el aval del 

Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional (PAN) como dirigente de este instituto político en 

Hidalgo. Ayer, el originario de Tezontepec de Aldama rindió protestó como presidente del Comité Directivo Estatal 
(CDE) de Acción Nacional para el periodo 2017-2019, tras un intento de supuestos panistas de Ixmiquilpan por 

boicotear el acto. Acompañado del exgobernador de Puebla Rafael Moreno Valle, así como de alcaldes y diputados 
albiazules, Hernández Cerón señaló que es un “político serio”, por lo que, de no contar con el aval del CEN, no se 

arriesgaría a llevar a cabo una toma de protesta, sostuvo. Dijo que los juicios en su contra por parte de Alfredo 

Ortega Appendini, quien disputó la dirigencia albiazul con él en 2016, ya fueron resueltos por parte del comité 
nacional, aunque reconoció que el Capi puede recurrir a una segunda instancia; es decir, a los tribunales 

electorales. “Ya tengo la ratificación, ellos pueden irse todavía a otra instancia si no sienten que es algo convincente 
para ellos la decisión de la Comisión Jurisdiccional del comité nacional, pero ya es un tema de ellos, y el tribunal 

tendrá que desahogarlo; yo me seguiré defendiendo”, expresó. Sostuvo que Ortega Appendini no tiene elementos 
para seguir impugnando su triunfo, pero reconoció que tiene derecho de hacerlo si así lo desea. En medio de 

simpatizantes de diversas regiones del estado, unas 20 personas que dijeron formar parte de la estructura del PAN 

municipal en Ixmiquilpan intentaron boicotear la toma de protesta del exalcalde de Tezontepec de Aldama. Los 
manifestantes aseguraron que Hernández Cerón intenta desconocer a Cipriano Charrez como coordinador de la 

fracción panista en el Congreso local. Advirtieron que tomarán el CDE si el dirigente no los escucha ni “respeta los 
acuerdos”. Tras rendir protesta, el presidente del PAN estatal aseguró que los manifestantes no son panistas, “tal 

vez eran perredistas de Morena”. Sobre Pascual Charrez Pedraza, edil de Ixmiquilpan, el dirigente anticipó que en 

unos días será desconocido por el PAN estatal, luego de que así lo solicitó el comité blanquiazul de esa 
demarcación. “Además ya tenemos los videos en donde él mismo dice que no es panista, nunca ha sido panista, 

nunca ha estado afiliado, más bien nada más lo desconocemos. No quiere o no tiene nada con el PAN, no tenemos 
que seguirle dando arropo”, sostuvo. A la toma de protesta de Hernández no asistió la alcaldesa de Pachuca, 

Yolanda Tellería Beltrán, aun cuando en noviembre pasado acompañó al dirigente de su partido a su arranque de 
campaña. Asael justificó la inasistencia de Tellería debido a su “carga de trabajo”. (Yuvenil Torres, página 11) 

 

Milenio-Llama Asael a buscar triunfos de mayoría en diputaciones y Senado; (Janet Barragán, página 
11) 

Crónica-Relucen los trancazos en toma de protesta panista; (Gabriela Porter, página 05) 
El Independiente-Busca Asael desconocer a Cipriano como coordinador de bancada: inconformes; 

(Víctor Valera, página 04) 

Capital Hidalgo-Riñen panistas en asamblea pública; (Sergio Juárez, página 05) 
Plaza Juárez-Inconformes contra Asael; (Raúl Pérez, página 5A) 

Síntesis-Asael Hernández retomará las riendas de Acción Nacional; (Jaime Arenalde, página 04) 
Uno más Uno-Toma protesta Comité Directivo Estatal de Hidalgo 2016-2018; (Ricardo Montoya, 

página 03) 

Crónica-Pretexta Andrade un error del CEN: Excedentes en reintegros que solventará el Partido Encuentro 
Social (PES) por dinero que utilizó la cúpula durante la campaña 2016, fueron responsabilidad del Comité Ejecutivo 

Nacional (CEN), afirmó el dirigente en Hidalgo, Daniel Andrade. Derivado de la resolución del Instituto Nacional 
Electoral (INE) en cuanto a remanentes que partidos políticos devolverán debido a que no ejercieron esos recursos 

durante etapa proselitista del año pasado, el Comité Directivo Estatal del PES reembolsará 2 millones 296 mil 59. 08 

pesos. El órgano fiscalizador del INE detectó faltantes en comprobación de recursos ejercidos durante campaña a 
gobernador, diputados locales e integrantes de ayuntamientos. "Los remanentes fueron por falta de comprobación 

del CEN, es un problema que arreglaremos internamente, aquí no hubo ninguna evasión de candidatos del PES, 
ningún mal manejo de recursos dentro del estado", sostuvo. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
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Crónica-Refuerza PRI estructuras por panoramas negativos: Comentarios negativos hacia el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) obligan a sus estructuras a intensificar estrategias de gestión social y 

acercamiento con todos los sectores de la población; de acuerdo con el presidente del Comité Directivo Estatal 
(CDE), Alberto Meléndez, la cúpula "tricolor" está preparada para enfrentar cualquier escenario y coyuntura política. 

Ante las severas críticas y campañas negativas contra el PRI, además de que en las elecciones de 2016 los 
resultados no fueron los más óptimos en todo el país, la imagen del organismo decayó en encuestas recientes. Otro 

aspecto que provocó ataques fueron las recientes medidas económicas adoptadas por el gobierno federal a 

principios de este año, principalmente la liberación en el precio de combustibles, que generó incrementos en 
productos y servicios. Al respecto, Meléndez Apodaca consideró que la percepción del ciudadano es distinta a la de 

tiempo atrás, por tanto es importante que los partidos políticos asuman esa responsabilidad de plantear propuestas 
que impacten realmente en su entorno. "Ya en una coyuntura cercana a un proceso electoral y en campaña con un 

candidato, me parece que las cosas empiezan a cambiar, los perfiles se valoran y hay otras circunstancias que 

empiezan a moverse en la percepción del ciudadano, no sólo en lo que ha sucedido sino lo que se maneja 
coyunturalmente, el partido tiene gran responsabilidad ante ello". Reconoció el trabajo del presidente del Comité 

Ejecutivo Nacional priista, Enrique Ochoa Reza, al defender con debate y argumentos sólidos la plataforma política 
del partido, así como respaldar las decisiones del gobierno federal. Con la sucesión presidencial en vísperas, en las 

organizaciones y sectores adherentes al PRI habrá renovación de dirigencias a escala nacional y por ende 
repercutirán en entidades federativas, asimismo en próximos meses previó el proceso de selección de liderazgos en 

comités municipales hidalguenses. "Debemos seguir capacitando a la gente y dando elementos para que sepan en 

una colonia o barrio cómo defender al partido, la estrategia de mantener vigente a la estructura es algo obligado, 
mantener orden en casa y debemos actualizar esos espacios en secciones o comunidades". Reiteró que el PRI 

fortalecerá mecanismos de gestión social, acercamiento con estructuras y abanderará causas comunes. "Hay una 
serie de vertientes que el partido debe atender, tiene varias aristas y que no se circunscriben solamente a una 

percepción, esto es al paso del tiempo y la coyuntura política es así". (Gabriela Porter, página 04) 

P L A N O   E S T A T A L 
Crónica-Subraya Fayad su interés en modelo anticorrupción: Hay avance en la elaboración de la Ley 
Anticorrupción del Estado de Hidalgo por parte de autoridades estatales, señaló el gobernador Omar Fayad, luego 

de participar en la Primera Rodada Coparmex. Explicó que mantiene reuniones con entes nacionales, para que 
Hidalgo no quede fuera de la armonía respecto al Sistema Nacional, tal como sucede en algunas entidades que no 

son paralelas con la reforma constitucional federal. Indicó que solicitó a quienes opinan del tema, como 
Transparencia Mexicana, Coparmex México, y dependencias que participan en su elaboración, que realicen un 

sistema armonizado, constitucional y legal. En próximos días habrá de presentarse la propuesta, luego se enviará 

este documento en el próximo periodo al Congreso local para análisis y aprobación. Bajo este marco el gobernador 
enfatizó que habrá una amplia promoción del deporte por parte del gobierno estatal para impulsar diferentes 

actividades entre la población. Indicó que solicitó al secretario de Turismo que inicie las pláticas para desarrollar 
esta actividad a escala mundial en Hidalgo. Expuso que las rutas y senderos que se tienen en Mineral del Chico, 

Mineral del Monte, Huasca y Omitlán, son valoradas y visitadas por personas de diferentes países, lo cual es un 

nicho de oportunidad turística que se debe aprovechar y explotar. Las actividades se enfocan para la práctica en 
bicicleta, atletismo, marcha y los diferentes deportes, en las cuales pueden participar los diferentes sectores de la 

sociedad y deportistas. Recordó que actualmente a escala nacional y estatal se tiene el problema de obesidad, estas 
actividades contribuyen a hacer frente a padecimiento entre los niños, jóvenes y personas adultas. Una población 

con obesidad y sobrepeso está propensa a enfermedades crónico-degenerativas, tener triglicéridos y otros 

padecimientos que impactan el estado físico. El llamado a la sociedad hidalguense es a que practiquen alguna 
actividad deportiva y se pongan en movimiento, no es un asunto estético sino de estar en mejores condiciones 

físicas y de salud. Recordó que los gobiernos municipales, tal como en Pachuca, hacen un esfuerzo para tener 
ciclovías, el gobierno del estado considera senderos para bicicletas en diferentes obras que ejecuta su 

administración. (Alberto Quintana, página 08) 
 

Criterio-Enviará Fayad dos iniciativas; (Emmanuel Rincón, página 09) 

Milenio-Requiere Pachuca más opciones de movilidad; (Alejandro Reyes, página 07) 
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El Independiente-Espera Omar Fayad más correcciones a Tuzobús; (David Padilla, página 02) 

Capital Hidalgo-Detallan iniciativa de Sistema Estatal Anticorrupción; (Sergio Juárez, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Participa Fayad en primera rodada; (Redacción, página 14A) 
Plaza Juárez-Omar Fayad fomenta actividades deportivas; (Raúl Pérez, página 3A) 

Síntesis-Revisa Fayad la iniciativa anticorrupción; (Dolores Michel, página 03) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
El Independiente-Mandan a Conciliación y Arbitraje revisión de condiciones de trabajo: Yolanda Tellería 

Beltrán, presidenta municipal de Pachuca, indicó que el diferendo con el sindicato por las condiciones generales de 

trabajo ahora está en la Junta de Conciliación y Arbitraje. Durante entrevista, la alcaldesa manifestó que espera que 
Conciliación reúna al ayuntamiento y el sindicato para llegar a un acuerdo, o ya sea que por cordialidad ambas 

partes acuerden una reunión. Sin embargo, “hay que ver lo que queremos, un mejor Pachuca o unos cuantos que 
tengan unos salarios que en verdad son bastante onerosos”. Indicó que los planteamientos realizados por el 

Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP) ya fueron analizados y muchos 

descartados por no ajustarse a la realidad financiera del ayuntamiento. De cumplirse la petición de aumentar el 
salario hasta en un 17 por ciento, la administración municipal estaría condenada a la bancarrota en los próximos 

años. Planteó que velarán por un incremento que también busque el equilibrio con los trabajadores de los otros 
regímenes, puesto que las cargas de trabajo muchas veces son mayores a los sindicalizados. Al dedicar mayores 

recursos económicos al pago de personal, disminuye la posibilidad de construir obra pública y dar más y mejores 
servicios públicos. En este año, tan solo existen 54 millones de pesos dispuestos para obras mientras que para el 

pago de personal fueron destinados 374 millones de pesos. Clarificar el acto de gobierno y quitar los vicios fueron 

algunos de los compromisos que hasta el momento se han buscado, aun cuando existen voces discordantes que se 
quejan al ver lastimados sus intereses personales o de grupo. De ninguna manera hay insensibilidad en nuestra 

postura, dijo, existe un compromiso con los pachuqueños de cumplir sus expectativas en materia de obras y 
servicios. (Víctor Valera, página 04) 

 

Milenio-Buscará Tellería negociación con el Sindicato para evitar posible huelga; (Teodoro Santos, 
página 08) 

Capital Hidalgo-Aumento que pide sindicato es irrisorio; (Sergio Juárez, página 04) 
El Sol de Hidalgo-No estamos cerrados al diálogo; (Erwin Reyes, página 14A) 

Síntesis-Tellería no está cerrada al diálogo; (Edgar Chávez, página 02) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Movilidad sustentable 
Ayer, tras una rodada ciclista en la ciudad de Pachuca donde participó el gobernador Omar Fayad y empresarios, 

así como la presidenta municipal, Yolanda Tellería, se dijo a medios de comunicación que una opción de movilidad 
que ya es necesaria para la ciudad es la de la bicicleta. De acuerdo con el mandatario estatal, el fenómeno 

importado de ciudades europeas o asiáticas, en donde se ha cambiado el uso del automóvil por el de la bici, puede 

y debería impulsarse a fondo en la Bella Airosa; con ello, afirma, no solo se reducirían las emisiones contaminantes, 
sino que se promovería una movilidad sustentable. Desde hace muchos años, Pachuca busca ser una ciudad de 

vanguardia, con mejores servicios, con renovación en su sistema de transporte, con el rediseño de sus calles y 
vialidades, con un nuevo y mejorado Centro Histórico y, desde luego, con presencia de ciclovías y senderos 

peatonales. Sin embargo, la red de vías para uso de la bici son, por así decirlo, más recreativas que productivas 
para generar una verdadera movilidad urbana; se cuenta con buena extensión, pero no con un trazado idóneo que 

permita recorrer a un estudiante o trabajador de norte a sur o de oriente a poniente para evitar el uso del auto o el 

transporte. Tan solo, si un vecino del sur de Pachuca quiere llegar al Centro en bicicleta, es imposible. No solo por 
la falta de una ruta exclusiva, tipo carril confinado como el del Tuzobús, sino porque incluso el propio Reglamento 

de Tránsito de la ciudad, no menciona a las bicicletas como medio de transporte que puede usar las vías terrestres. 
En caso de accidente, se aclara que algunos boulevares como Felipe Ángeles o Colosio, son de uso exclusivo de 
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vehículos automotores, por lo que en caso de atención legal por algún incidente con bicicletas, el conductor de auto 

las lleva de ganar. Crear pues una ciudad con movilidad sustentable sería construir una ruta para bicicletas que 

vaya a la par de las principales avenidas de Pachuca y Mineral de la Reforma, extender las que ya existen, y 
cambiar de fondo el programa Bici-Capital por el que se arrendan unidades híbridas, no porque no funcionen sino 

porque limitan el uso y acceso para la población. Ayer en plena rodada ciclista, me informan que no había 
estaciones de Bici-Capital disponibles para que la gente se sumara a la actividad promovida por el gobernador y 

empresarios; no es la primera ocasión que esto sucede, por lo que se espera que en próximas fechas el tema de la 

reconfiguración del programa Bici-Capital sea analizado ya en cabildo por los regidores. En tanto, si se busca 
mejorar en movilidad con el Tuzobús, con la correcta distribución de los boulevares, con la construcción de nuevos 

y más modernos puentes, también es el momento de incluir a las bicicletas, a las rutas peatonales y alternativas, 
para el beneficio de una ciudad en constante movimiento y crecimiento.  

 

(Eduardo González, página 06) 

Vía Libre-Deslinde… 

 
El festejo de Asael 

 

En su urgencia por cumplir con la agenda del ex gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle que está en plena 
campaña por la candidatura presidencial del Partido Acción Nacional (PAN) el reelecto presidente del Comité 

Directivo Estatal (CDE) Asael Hernández Cerón se inventó su toma de posesión al estilo de los XV Años de Ruby, 
aun cuando existen dos recursos no resueltos por la comisión jurisdiccional del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 

interpuestos por Alfredo Ortega Apendini. Para no retar abiertamente a la dirigencia nacional y a su presidente 
Ricardo Anaya Cortés que también aspira a ser el abanderado panista en 2018 no se giraron invitaciones formales y 

la convocatoria para reunirse en la explanada Bicentenario se “hizo” a través de las redes sociales lo que provocó la 

ausencia de la mayoría de la clase política panista de Hidalgo y el malestar de otras expresiones que no simpatizan 
con las aspiraciones de Moreno Valle. Lo que evidencia una ruptura total al interior del PAN en Hidalgo al grado que 

el propio Daniel Ludlow Kuri quien mantiene un distanciamiento con Asael Hernández no movilizó a sus huestes en 
Pachuca, por lo que el ex alcalde de Tezontepec de Aldama, tuvo que recurrir a acarreados del municipio que 

gobernó, de Atitalaquia, Tlaxcoapan e Ixmiquilpan que originaron un incidente al principio. No se vio a ningún ex 

presidente del CDE ni a personajes como Gloria Romero León o Marisol Vargas Bárcena, menos a quienes 
simpatizan con las candidaturas de Margarita Zavala Gómez del Campo y Ricardo Anaya, aunque eso no impidió el 

festejo que también tuvo la intención de presionar a la dirigencia nacional a que declaren válidas las elecciones de 
diciembre. Asael Hernández, estiró la liga en un juego peligroso por la reacción del CEN que puede darle paso a los 

recursos de Alfredo Ortega, pero también porque sus aspiraciones de ser candidato al Senado se le pueden caer 

porque en Hidalgo Moreno Valle le apuesta a Francisco Xavier Berganza Escorza.  
 

(Alberto Witvrum, página web) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que Ayer durante la rodada ciclista de Coparmex en Plaza Independencia de Pachuca se vio muy de cerca a 
la secretaria de Finanzas del gobierno del estado, Jessica Blancas, con representantes del empresariado y 

las cámaras que acudieron al evento que tuvo como finalidad recaudar víveres para colonias con carencias en la 
capital hidalguenses; la funcionaria dialogó en todo momento con algunos como Sergio Baños, con quien estuvo 

compartiendo mesa en el café posterior a la rodada, junto al gobernador Omar Fayad Meneses.  
 

: Que La visita de Rafael Moreno Valle a Hidalgo calmó un poco los ímpetus de la división interna del PAN 

estatal luego de que un grupo de militantes se manifestó ayer en el evento de la toma de protesta de la nueva 
dirigencia encabezada por Asael Hernández Cerón; dicen que dichos personajes fueron enviados por el diputado 

local Cipriano Chárrez, pues el modus operandi es prácticamente lo que lo delata, con cartulinas y empujones, al 
más puro estilo de las protestas en el Valle del Mezquital.  
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: Que En Chapulhuacán las huestes antorchistas se alistan para presentar pelea al presidente 

municipal Narciso Villanueva Falcón. Y es que dicen que solo les da atole con el dedo y llevan varios meses 

esperando por una mesa de diálogo para tratar asuntos de beneficio para colonias antorchistas, de hecho el 22 
de febrero debían reunirse pero el alcalde simplemente no se presentó por lo que ahora, dicen que van a presionar 

al edil para que cumpla con lo prometido. En la que se metió.  
 

: Que A poco tiempo de concluir su ciclo en la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación en Hidalgo, Sinuhé Ramírez Oviedo asegura que se enfocará en proyectos personales y en su 
regreso a las aulas, en este sentido, dejó de lado el buscar posicionarse dentro de la política estatal por medio 

del Partido Nueva Alianza, sin embargo habrá que esperar a que se abran procesos electorales y lo inviten a 
participar quizás entonces podrían verlo como candidato.  

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
"Hay que ser conscientes y ver qué queremos, si queremos un mejor Pachuca o que unos cuantos que tengan 

algunos salarios bastante onerosos; entonces a eso vamos a que podamos tener más recursos en el ayuntamiento 

porque las necesidades dentro de la ciudad son muchas” 
Yolanda Tellería Beltrán 

Edil de Pachuca, sobre aumento salarial 
 

"Al ver muchas ciudades que tienen características como Pachuca, ciudades europeas, ya sea en España u otros 
países que tienen calles muy angostas en los centros históricos, la mejor forma de transporte es la bicicleta” 

Omar Fayad Meneses 

Gobernador de Hidalgo, sobre uso de la bicicleta como alternativa de movilidad 
 

"Siempre he buscado la transformación de mi estado y mi país, contribuir a tener un México diferente y mejor, con 
mayores oportunidades para la gente y considero que hoy México va por el camino equivocado, se necesita un 

cambio” 

Rafael Moreno Valle 
panista, sobre propuestas de cambio para el país rumbo a 2018 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

QUE en gobierno del estado muchos se preguntan quién es el padrino de la subsecretaria de Ingresos, Adalid 
Aldana Rodríguez, exdelegada de la Procuraduría Federal en Defensa del Contribuyente (Profedet), pues aseguran 

ya son varias veces que echa de cabeza a la dependencia y comete errores graves, como el de cobrar 3% de ISN a 
empresas cuando debió cobrar menos, sin que nadie se atreva a moverla. Algunos dicen que sus “errores” son a 

propósito, para meterle el pie a Jessica Blancas, de quién, aseguran, no acata orden alguna.  

 
QUE a otro que le hizo justicia la revolución, mejor dicho la corrupción, es a José Vergara Vergara, extitular del 

Consejo para la Cultura y las Artes de Hidalgo (Cecultah), quien se logró jubilar el año pasado como funcionario con 
más de 90 por ciento de su salario, algo así como 37 mil pesos mensuales. Este personaje siguió el ejemplo de la 

exsecretaria de Transparencia más opaca, Flor de María López González.  
 

QUE el recientemente nombrado oficial mayor de la presidencia municipal de Pachuca, Richard Jiménez, está 

cumpliendo doble función, pues por una parte cumple con las tareas de su cargo, pero sigue desempeñándose 
como secretario particular de Rubén Muñoz Saucedo, secretario general del ayuntamiento, cargo que ostentaba 

hasta hace unas semanas, antes de ser nombrado oficial mayor. La pregunta que se hacen los empleados del 
municipio es si al realizar doble función también dobletea salario.  
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QUE el presidente municipal de Ixmiquilpan, Pascual Charrez, no entregó completos los apoyos a estudiantes de 

educación básica del programa de alto rendimiento; dicho apoyo contempla mil 300 pesos al bimestre y una 

despensa para cada alumno seleccionado. Además de incompleto, dicen padres de familia, las despensas dejan 
mucho que desear y las califican de productos de mala calidad. ‘Ora sí que dónde o quién se está guardando el 

dinero.  
 

QUE Yolanda Tellería Beltrán, presidenta de Pachuca, se pasó por el arco del triunfo la Ley del Trabajo y la Ley de 

los Trabajadores al Servicio de los Gobiernos Estatal y Municipales en Hidalgo al inventar nuevas condiciones 
laborales para los trabajadores del municipio y que presentó ante el Tribunal de Conciliación y Arbitraje, tomándose 

así atribuciones que no le corresponden, pues el contrato se realiza de la mano del sindicato. Dicen que, quienes 
están detrás del desliz, es Rubén Saucedo, secretario general del municipio, y un grupo de asesores, a quienes ya 

está considerando darles las gracias.  

 
(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

Los pactos de caballeros tienen fecha de expiración, Asael y Charrez lo saben.  

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Todo avanza conforme a lo establecido para el tema de la reingeniería programada por el gobierno estatal, a fin de 

que los ajustes en diversas dependencias sean completados y ahora sólo queda un plazo de 60 días para dar forma 
a esas nuevas responsabilidades. Con el aval del Congreso local los escenarios para Hidalgo son de mayor 

productividad y con mejores resultados, según lo expone el aún responsable del Despacho del Gobernador, Israel 
Félix Soto.  

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 
Arriba-José Luis Romo: Enfatiza el secretario de Desarrollo Económico que una política pública en materia de 

mejora regulatoria, donde participan los municipios, se dirige hacia la eliminación de obstáculos para abrir y operar 
más empresas, lo cual genera equilibrio entre vocaciones económicas y regiones e incide de manera efectiva en el 

progreso monetario de las mismas. Situación que fortalece un círculo virtuoso.  

 
Abajo-Gerardo Sosa: Al apoderarse ahora del Movimiento Ciudadano en Hidalgo, con la imposición de su 

hermano Damián, el también dueño de la UAEH demuestra que en política se vale de todo para alcanzar metas. 
Éste representa un mensaje real sobre el futuro que pretende la familia Sosa Castelán para continuar ocupando 

encargos mucho más allá de los muros de la máxima casa de estudios del estado.  

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

CONVIVENCIA 

Afirmaron los grillitos que a quien vieron muy movida y en plena convivencia este domingo fue a la 
secretaria de Finanzas, Jessica Blancas, la cual acudió a la carrera organizada por Coparmex. Lo 

anterior derriba algunos argumentos que hablaban sobre presuntos enfados por parte de los 
empresarios del estado hacia esta dependencia. Cabe recordar que Hidalgo sigue siendo una de las 

entidades con el menor cobro de ISN, tema del cual se colgaron algunos para tratar de enemistar.  
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PERSEVERANCIA 

Expusieron los grillitos que apenas fue presentado el magno proyecto impulsado por la administración 

que encabeza Omar Fayad para un nuevo megacentro comercial al sur de Pachuca, algunos 
empresarios dedicados a la construcción en la entidad ya se frotaron las manos, pues dicha plaza 

representaría además el crecimiento de una zona con conectividad y buen futuro económico. Sin 
embargo, tareas como la edificación de más fraccionamientos ya no serán posibles, de acuerdo con el 

propio mensaje que lanzó el jefe del Ejecutivo hace no mucho para frenar este tipo de desarrollos en 

zonas urbanas y redireccionarlos para comunidades donde sí hacen falta.  
 

GANADOR 
Donde también las pugnas no pierden interés es al interior del Sindicato de Trabajadores del Seguro 

Social en Hidalgo; por un lado Jaime Velázquez acusa irregularidades en el proceso perdido, mientras 

Pablo Pacheco amaga con arrebatar el puesto pues según este personaje los votos lo favorecieron en 
la contienda; sin embargo, ahora ambos quedaron a la espera de una resolución final por parte del 

comité nacional.  
 

CAUSAS 
Anticipó la Semarnath que el programa de verificación vehicular para las placas con terminación 5 y 6 

será ampliado, por única ocasión, hasta el 31 de marzo y el resto de los engomados verificará 

conforme lo establecido en el calendario, lo anterior con la intención de mejorar la calidad del aire.  
 

CUIDADO 
Son cada vez más los jóvenes que aparecen en algunos cruces y semáforos de la capital hidalguense, 

dedicados a limpiar parabrisas, intentar acrobacias o vender toda clase de productos inútiles a los 

conductores de vehículos. Nadie sabe de dónde provienen pero entre ellos pueden verse incluso 
adolescentes con niños en brazos o que apenas caminan. Esta situación es peculiar de ciudades como 

la de México y otras grandes urbes del país; sin embargo, habla de un problema que pretende 
invisibilizarse, pero que puede dar pie a otro tipo de conflictos sociales. Basta recordar los asaltos a 

choferes en otras entidades, aprovechando precisamente los altos.  
 

(Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo… 
 

Normas para designación y remoción de consejeros de OPLES 

 
El viernes pasado, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral aprobó modificaciones al Reglamento para la 

designación y remoción de las consejeras y consejeros de los organismos públicos locales electorales, para otorgar 
mayor claridad, certeza y rapidez a cada una de las etapas relacionadas con estos procedimientos. Dichos cambios 

se enmarcan en un Acuerdo discutido y consensuado por la autoridad electoral nacional con representantes de 
partidos políticos en el seno de la Comisión de Vinculación con los Organismo Públicos Locales Electorales 

retomando precedentes jurisdiccionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en la materia. 

Resalto dos modificaciones trascendentes al Reglamento para la designación y remoción de consejeras y consejeros 
locales: la primera consiste en la incorporación de una lista de reserva que cubrirá de manera inmediata una o más 

vacantes, y la segunda, la regulación de responsabilidades administrativas por medio de un catálogo de sanciones 
que permita resolver de manera precisa posibles infracciones a la normativa electoral. Ambas modificaciones 

presentan soluciones a problemas evidenciados en la administración de la relación entre el INE y los consejeros de 

los Oples, que se han advertido en tres años después de la promulgación de la reforma electoral de 2014. Como 
sabemos, a partir del 30 de septiembre de 2014, fecha en la que comienzan las designaciones por parte del INE, se 

han abierto vacantes por distintas causas en las autoridades electorales locales. Ejemplo de ello está en la renuncia 
de una consejera de Nuevo León de 2016 para asumir otra encomienda en su Estado o la remoción de los siete 

consejeros de Chiapas en mayo de ese año, el lamentable fallecimiento de un consejero del OPLE de Tlaxcala a 13 
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días de celebrarse comicios en esa entidad. Uno más fue la remoción de la consejera presidenta del OPLE de Colima 

en noviembre de 2016. En ninguno de estos casos fue posible cubrir los huecos en forma expedita pues las 

vacantes pueden ocurrir en cualquier momento, por lo que la lista de reserva se convierte en un instrumento que se 
generará con los propios concursos públicos y será un instrumento ágil para responder a esta problemática. Las 

listas de reservas con los mejores aspirantes que no alcanzan designación en la primera etapa se usan en 
instituciones como el Poder Judicial de la Federación, o en el propio INE, donde el Servicio Profesional Electoral. Los 

integrantes de la reserva tendrán el precedente de haber aprobado las etapas de registro de aspirantes, verificación 

de requisitos legales, examen de conocimientos, ensayo presencial, valoración curricular y entrevistas, lo que 
otorga validez y certeza legal. Habrá, sin embargo, cuando se use la lista, una nueva revisión del cumplimiento de 

requisitos legales y se repetirán las entrevistas para elegir a la persona más idónea. La lista de reserva no fue 
incorporada como un mero esquema que busca cubrir huecos al margen de una convocatoria; es una norma 

destinada a generar mayor eficacia en la integración de los institutos electorales de los estados. Servirá para cubrir 

oportunamente las vacantes que se generen conforme a la ley y el nuevo reglamento. A partir de este año, el INE 
iniciará la designación de consejeros que cumplen periodos normales que están escalonados por tres años, a través 

de convocatorias ordinarias en las que podrá participar cualquier persona. En cuanto al catálogo de sanciones, 
conforme al principio de proporcionalidad, se podrán establecer sanciones intermedias y no solo la destitución o 

remoción. Este esquema permitirá definir si se aplica una amonestación pública, sanciones económicas, suspensión 
del cargo por un período no menor a tres días ni mayor a 90 días naturales sin goce de sueldo o, en un extremo, la 

remoción. Se trata de un tema que generó una discusión intensa pero que tiene asideros legales en diversas 

ejecutorias del tribunal electoral, en las que determinó que el INE puede emitir normas que permitan calificar la 
gravedad de las faltas en las que pudieran incurrir consejeros de los Oples si sus conductas vulneran alguna norma 

o principio rector de la función electoral, a efecto de no remover por faltas menores a los consejeros o, en otro 
extremo, dejar abiertas puertas a la impunidad. El renovado Reglamento para la designación y remoción de las 

consejeras y consejeros de los OPLE incrementará la certeza sobre el procedimiento para la selección y designación 

de los integrantes de sus consejos, así como el análisis de cada queja, con una individualización de la conducta 
para aplicar la sanción intermedia correspondiente.  

 
(Marco Antonio Baños, Consejero Electoral del INE, página 8A) 

El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 

 
Los otros deportados  

Aspirantes en SNTE  
Réditos exorbitantes 

 

EN MÉXICO NOS escandalizamos debido a las deportaciones masivas que practica en su territorio el gobierno de 
Estados Unidos. SIN QUERER, parte de ese trabajo lo realizan las autoridades mexicanas a través del Instituto 

Nacional de Migración, así como las policías estatales y municipales. FRECUENTEMENTE efectúan redadas y 
operativos para atrapar a migrantes centroamericanos, con base en la Ley General de Población que prohíbe la 

estancia ilegal de extranjeros. IDELFONSO GUAJARDO, secretario de Economía del gobierno federal, ha 
advertido que de transformarse unilateralmente el Tratado de Libre Comercio, nuestro país podría dejar de realizar 

esa contención de salvadoreños, nicaragüenses, hondureños y guatemaltecos. DE OCURRIR ASÍ, se dejaría fluir 

una verdadera avalancha humana hacia la frontera norte, ya que no habría ningún filtro. México se ha convertido 
en una muralla migratoria y superó a Estados Unidos en el número de deportaciones de centroamericanos durante 

el año pasado. DE ENERO A SEPTIEMBRE, un total de 118 mil guatemaltecos, salvadoreños y hondureños fueron 
expulsados del suelo mexicano de acuerdo con reportes del año pasado. ADEMAS, HABRÍA QUE preguntarse el 

presupuesto que se destina para hacer ese trabajo en contra de la migración hacia Estados Unidos, pues se da por 

sentado que los centroamericanos que atraviesan territorio nacional no desean quedarse sino llegar a la tierra que 
gobierna Donald Trump. ASÍ QUE posiblemente, a partir del conflicto binacional propiciado por el nuevo 

presidente, quizá sea el momento de revisar la conveniencia de suspender las deportaciones, como lo ha 
mencionado Idelfonso Guajardo… 
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POR CIERTO, APENAS el jueves anterior fue presentado como nuevo delegado en Hidalgo del Instituto Nacional 

de Migración el médico Jorge Islas Fuentes, quien se desempeñó anteriormente como delegado del ISSSTE, 

subsecretario de Administración del gobierno estatal y secretario de Salud. SUSTITUYE EN EL CARGO a Víctor 
Kanán Huebe, quien desempeñó el cargo aproximadamente tres años…A MENOS DE un mes de celebrarse las 

elecciones en la sección 15 del SNTE, ya empiezan a sonar algunos nombres para suceder a Sinuhé Ramírez 
Oviedo. EL COLEGA y amigo periodista, Alejandro Gálvez, director del portal de noticias Quadratín, menciona que 

los posibles aspirantes a la Secretaría General son: Saíd Vargas Sáenz, director de Primarias de la Secretaría de 

Educación Pública; diputado del Partido Nueva Alianza, Eliseo Molina Hernández, y al ex diputado local del PRI, 
Valentín Zapata Pérez. DE ACUERDO con la misma información, también integraría la lista de aspirantes Luis 

Enrique Morales Acosta, quien forma parte de la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, 
además de Julio Mayorga y Juan José Luna, secretario de Asuntos Laborales del mismo gremio. LISTADO AL QUE 

se suman el ex legislador local Víctor Trejo Carpio y la actual secretaria de Finanzas del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación, Mirna Rubio Sánchez. ES CUESTIÓN de esperar algunos días para saber quiénes se 
inscriben dentro del proceso interno en que únicamente votan 700 delegados y sin tener ese derecho los restantes 

40 mil trabajadores de la educación… 
 

SON EXORBITANTES los réditos que aplican bancos, tiendas departamentales y hasta instituciones públicas como 
el Instituto del Fondo Nacional para el Consumo de los Trabajadores. A PESAR DE QUE el INFONACOT es una 

institución financiera del gobierno mexicano, creada para apoyar adquisición de bienes y servicios de la clase 

trabajadora, se cobran intereses de alrededor del 23% anual sobre saldos insolutos. ES DECIR, una deuda que se 
vaya a cuatro o cinco años puede al menos duplicarse, lo que representa un flaco favor para los adquirientes. . LO 

MISMO ocurre en los bancos que ofrecen profusamente créditos de nómina. POR EJEMPLO, EN una conocida 
institución financiera, por un préstamo de 100 mil pesos termina por pagarse 256 mil 200 pesos, con descuentos 

quincenales de dos mil 135 pesos a cinco años. ESTAS PRÁCTICAS también se extienden a famosas tiendas 

departamentales que lucran con la necesidad de la gente al ofrecer créditos que presentan como baratos por el 
monto de los abonos, pero que a la larga son impagables para quienes los adquieren. NUESTROS 

REPRESENTANTES populares deberían tomar cartas en el asunto para frenar las ganancias desmedidas.  
 

(Alejandro Sierra, página 6A) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Alfonso Romo: AMLO no es tan horroroso, es honesto: El empresario Alfonso Romo Garza vio 

a Andrés Manuel López Obrador como un negocio. Lo analizó como una empresa y se dio cuenta que su diagnóstico 

del país era certero, aunque las vías de solución no permitirían al enfermo llegar siquiera a la ambulancia. 
“Revísalo”, le pidió López Obrador. Y ahora el hombre aficionado a los caballos —quien inició como pastelero, pasó 

por los seguros y creó el concepto de los Oxxo— es el coordinador de su proyecto de nación 2018-2024. Romo se 
ha embarcado antes en otras aventuras políticas. Pero en esta cifra ahora su apuesta. Anticipa que López Obrador 

va a encabezar un gobierno fuerte, pero no autoritario. “¿Qué queremos, un hombre fuerte o un hombre débil? No 

se va a dejar”, dice. En entrevista con EL UNIVERSAL, Romo Garza admite que es amigo del ex presidente Carlos 
Salinas, pero responde que es un mito que él sea el jefe de la mafia, como afirma el presidente nacional de Morena 

“Andrés Manuel no es tan horroroso; en su esencia es honesto”, describe. “Yo lo conocí en 2011. Me invitó Dante 
Delgado a conocerlo. Comí con él en su casa. [Fue] muy amable, conocí a su esposa, su familia y me causó una 

extraordinaria impresión. Al final de la plática me dijo: ‘¿Y por qué no me ayudas a revisar el plan de nación? 

(Jorge Ramos, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/02/27/alfonso-romo-amlo-no-es-tan-horroroso-es-honesto  

 

 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/02/27/alfonso-romo-amlo-no-es-tan-horroroso-es-honesto
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La Jornada-Pifia histórica en los premios Óscar: triunfa Moonlight: La 89 edición de los premios Óscar 

sirvió de foro en plena tensión por las políticas puestas en marcha por el gobierno de Donald Trump. En la 

ceremonia, que se efectuó en el teatro Dolby, en Los Ángeles, hubo discursos, bromas y hasta una situación 
inédita: después de que Warren Beatty anunció que el Óscar a la mejor película era para La La land, se corrigió 

minutos después y aclaró que la ganadora del premio máximo era Luz de Luna (Moonlight), de Barry Jenkins, quien 
también obtuvo el Óscar por mejor guión adaptado. El drama sobre un joven negro gay en los barrios bajos de 

Miami había dado el premio como mejor actor de reparto a Mahershala Ali. La situación al final de la ceremonia fue 

inusual, sobre todo para el equipo de La La land, que ya se encontraba festejando sobre el escenario. Sin embargo, 
Beatty, quien había presentado el galardón junto a Faye Dunaway, pedía en medio de los festejos con insistencia el 

micrófono para finalmente aclarar –para sorpresa de los asistentes y los miles de espectadores en todo el mundo– 
que se había equivocado. Quiero explicarles lo ocurrido, dijo Beatty. “Cuando abrí el sobre decía ‘Emma Stone, La 

La Land’. Por eso tardé tanto en anunciarlo”. No obstante, La La Land, gran favorita con 14 postulaciones, se alzó 

hoy con los Óscares a la mejor banda de sonido, mejor canción original (City of Stars), mejor fotografía –para Linus 
Sandgren, quien logró desbancar al mexicano Rodrigo Prieto, que competía por Silencio–, diseño de producción, 

director (para Damien Chazelle, el cineasta más joven en ganar la estatuilla dorada en la historia) y mejor actriz 
(Emma Stone). (Redacción, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  
www.jornada.unam.mx/2017/02/27/sociedad/036n1soc  

Excélsior-Trump no puede con el peso: El peso mexicano es la moneda que más se ha apreciado en el mundo 

desde que Donald Trump asumió la Presidencia de Estados Unidos. Incluso, ha ganado más terreno con respecto al 
dólar que divisas como el euro, la libra de Reino Unido y la corona sueca. De acuerdo con un ejercicio realizado por 

Excélsior con información de la firma Bloomberg, el peso ha ganado 10. 3% frente al dólar desde que Trump llegó 
a la Casa Blanca, superando a divisas de seis países desarrollados y 11 emergentes. Así, del 19 de enero y al 24 de 

febrero, el precio del dólar al mayoreo pasó de 21. 95 pesos por unidad a 19. 91 pesos. La ganancia del peso se 

debe a que los mercados consideran que ninguna acción de Trump perjudica los intereses de México, por ahora. 
Los anuncios del republicano han sido catalogados como pura “retórica”, prueba de ello es que no ha firmado nada 

contra el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), como sí lo hizo con el Tratado de Asociación 
Transpacífico, expuso Gabriela Siller, directora de Análisis Económico-Financiero de Banco Base. Con el avance del 

peso sube el poder adquisitivo de la población hacia el exterior, se aminoran los riesgos de más gasolinazos y se 

reduce la posibilidad de alzas en los precios de los productos por causa del dólar, entre otros beneficios. (Paulo 
Cantillo, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  
www.dineroenimagen.com/2017-02-27/84013  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

Nadie ha podido rebatir a Zerón 

La reaparición pública de Tomás Zerón (compareció el viernes ante diputados en su carácter de secretario técnico 
del Consejo Nacional de Seguridad para hablar de amenazas y delitos cibernéticos) derivó en la investigación que 

encabezó y se tradujo en uno de los mayores éxitos policiacos en México, por descubrir los elementos que permiten 
conocer la esencia del caso Ayotzinapa. Custodiando a un testaferro clave de Guerreros Unidos a la luz del día y 

ante decenas de testigos, realizó la diligencia que permitió preservar más de 17 mil fragmentos de cadáveres e 

identificar, sin el menor asomo de duda, a una de las víctimas y quizás a otra más. Ese capítulo fue puesto en 
entredicho por los Expertos Independientes de la CIDH, y desató la insidia que tanto cacarean los virtuales 

defensores de los homicidas calumniando a Zerón como “sembrador” de pruebas. La cuestionada verdad histórica, 
dijo él, “siempre ha sido mi postura y la voy a seguir manteniendo...”. Y es que sus detractores han sido incapaces 

de aportar una sola verosimilitud (ya no digamos evidencia) que lo rebata.  

 
(Carlos Marín, página 02) 

http://www.jornada.unam.mx/2017/02/27/sociedad/036n1soc
http://www.dineroenimagen.com/2017-02-27/84013
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Milenio-Trascendió… 

 

: Que el presidente de la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional, el perredista Waldo Fernández, solicitó a la 
Junta de Coordinación Política ser invitado al encuentro privado que los líderes parlamentarios en San Lázaro 

sostendrán el miércoles con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio, para discutir el proyecto de ley 
de seguridad interior. El legislador regiomontano argumentó que la comisión a su cargo es la encargada de 

supervisar las acciones del Ejecutivo en materia de seguridad nacional, por lo que precisa conocer los alcances de 

las propuestas y escuchar la exposición del responsable de la política interna.  
  

: Que la industria de la construcción no tiene solicitudes para apoyar el proyecto de muro en la frontera que 
impulsa el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, por lo menos eso dice el presidente de esa cámara, 

Gustavo Arvallo, quien asegura que está construida ya una tercera parte y que habrá impedimentos geográficos 

que le den gusto al mandatario estadunidense.  
  

: Que, a propósito del muro, el Senado va a lanzar una convocatoria de diálogo nacional a través de la Comisión de 
Relaciones Exteriores de América del Norte, que preside la priista Marcela Guerra, para discutir las implicaciones 

de la barrera, no solo porque entre los afectados inmediatos está el comercio fronterizo, sino también por el tema 
ecológico.  

  

: Que al jefe de Gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, le importa mucho el caso del Cetram de la estación 
Constitución de 1917 en Iztapalapa, pues Morena ha tratado de politizar el asunto e incluso Andrés Manuel 

López Obrador ha declarado que la obra es innecesaria. Mancera ha movilizado a sus principales operadores 
políticos para que los comités apoyen la propuesta de modernizar ese Cetram, que se ubica en una de las zonas 

más peligrosas de la ciudad.  

 
: Que el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la información y Protección de Datos Personales (INAI) 

tendrá un lunes muy activo. Por la mañana, durante la sesión extraordinaria de su pleno, se presentará, y en su 
caso se aprobará, el acuerdo mediante el cual se nombrará a dos personas para integrar el Comité Técnico de 

Evaluación que realizará el análisis y la evaluación de los perfiles y trayectorias de los aspirantes a consejeros del 
Instituto Nacional Electoral (INE). Por la tarde, el instituto presentará la Ley General de Transparencia y Acceso a la 

Información Pública comentada, en la que participarán la comisionada presidente del INAI, Ximena Puente de la 

Mora; el comisionado Óscar Guerra Ford, el coordinador de la obra, Jorge Islas López, y las coautoras del 
libro Leticia Bonifaz Alfonzo y Gabriela Morales Martínez.  

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

LAS PROTESTAS 
 

Seguido de reporteros y simpatizantes, el ex diputado Gerardo Fernández Noroña compró combustible en una 
gasolinera en el boulevard Casablanca de Tijuana este 24 de febrero, pero pagó 35 por ciento menos del precio en 

protesta por los impuestos. Los empleados no se atrevieron a hacer nada, aunque seguramente terminaron 

pagando la diferencia de su bolsillo. Al escuchar la nota en un noticiario de radio local, el amigo que me había 
recogido en el aeropuerto de Tijuana comentó: “Si fuera cualquiera de nosotros, nos meterían a la cárcel. Pero en 

México los políticos pueden hacer lo que se les antoja. ” Después de una comida salí conduciendo de Tijuana hacia 
Ensenada por la Escénica, una autopista por el borde del mar. Un grupo de unos 20 activistas había tomado la 

primera caseta con unos carteles exigiendo “Libre tránsito” y dejaba pasar a los automovilistas sin pagar. Los 

empleados de Capufe no hacían nada (el daño es al ciudadano y no a los empleados o funcionarios). No había, por 
supuesto, ningún policía. En Veracruz otro grupo tomó la presa de Yuribia. “Retuvo” (secuestró) a dos funcionarios 

y amenazó con cerrar las válvulas para dejar sin agua a Coatzacoalcos y Minatitlán. Es la misma presa tomada 
durante casi un mes por miembros de Morena hasta que el entonces gobernador de Veracruz Javier Duarte aceptó 

pagarles 2. 5 millones de pesos al mes. El grupo que ahora tomó la presa protestaba porque se había dejado de 
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cubrir ese dinero. El nuevo gobierno aceptó reanudar los pagos. A principios de este 2017 vimos bloqueos de 

carreteras en protesta por el aumento a la gasolina. Cuando los líderes se percataron de que la autoridad estaba 

paralizada, los bloqueos se convirtieron en saqueos. Cientos de comercios fueron destruidos y robados. Decenas 
permanecen cerrados hasta la fecha. La policía no intervino en la mayoría de los casos y cuando lo hizo fue para 

unirse a los saqueos. México ha pasado de un extremo a otro. En 1968 decenas de estudiantes fueron abatidos a 
balazos en Tlatelolco por militares pese a que su protesta no afectaba a terceros. En 1971 el gobierno de la ciudad 

de México utilizó a un grupo de golpeadores, los Halcones, para desbandar una manifestación de estudiantes en un 

acto que dejó un número indeterminado de muertos. Hoy los mexicanos gozamos de una gran libertad para 
protestar, pero como son tantas las protestas los líderes optan por agredir a terceros con bloqueos u otras acciones 

para lograr notoriedad. Las protestas se han convertido en un negocio cuyo propósito es exigir dinero y privilegios 
del gobierno y en el que participan organizaciones como Antorcha Campesina, los 400 Pueblos, el Frente Popular 

Francisco Villa, El Barzón y muchos más. Del Estado autoritario hemos pasado a uno débil y aterrado. Los activistas 

políticos saben que pueden hacer lo que quieran porque cualquier acción del gobierno para proteger a los 
ciudadanos llevará a sanciones a los responsables. Las comisiones de derechos humanos se han convertido en 

cómplices del negocio de extorsión. Ahí está el caso de Nochixtlán, en que el operativo de la policía en junio de 
2016 sólo se realizó tras semanas de bloqueo de la autopista Oaxaca-México. Nuestros políticos y comisiones de 

derechos humanos han creado un sistema perverso en el que la extorsión es premiada y la defensa de los derechos 
de los ciudadanos castigada. Esto genera incertidumbre y reduce la productividad. Con razón tantos mexicanos 

prefieren vivir y trabajar en Estados Unidos a pesar de la discriminación. Ahí el Estado sí cumple sus funciones 

básicas.  
 

Mextenis 
 

Seis tenistas del top 10 en un torneo ATP 500. El Abierto de Acapulco era ya el mejor torneo de Latinoamérica. Hoy 

es uno de los mejores del mundo en su categoría.  
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 

El bullshit al excusado 
 

Mucho se ha criticado la actuación del gobierno mexicano frente a las amenazas de Donald Trump. De repente se 
han multiplicado los expertos en relaciones internaciones con algo que nunca habíamos tenido enfrente, es decir, 

un Presidente de Estados Unidos que no sólo es un bully sino la quintaesencia del bullshit. Créame: está dificilísimo 

negociar con alguien así porque nunca se sabe qué esperar. El mismo día, el señor puede decir una cosa y horas 
después lo contrario. Es más, puede afirmar dos cosas contradictorias en el mismo discurso. “Los mexicanos son 

violadores y asesinos” y luego “amo a los mexicanos”. ¿En qué quedamos? Lo vimos la semana pasada con la visita 
a México de Rex Tillerson, secretario de Estado, y John Kelly, secretario de Seguridad Interior. Mientras los dos 

trataban de llevar la fiesta en paz con México asegurando que no habría deportaciones masivas de migrantes 
indocumentados ni se utilizaría a los militares en esta labor, Trump sostenía exactamente lo contrario. ¿A quién 

creerle? ¿Al jefe o a los subordinados? A los hechos. A ésos son a los que hay que creerles porque Tillerson, Kelly y 

el vocero Sean Spicer pueden decir una cosa y Trump otra, que a las palabras, al final, se las lleva el viento. A 
propósito o no, unos pueden estar hablando para quedar bien con ciertas audiencias y otros con otras. Los 

secretarios para calmar a los mexicanos, el Presidente para excitar a su base electoral. Vayamos, entonces, a los 
hechos. Juzguemos al gobierno de Trump por sus acciones, no por su inigualable capacidad de producir bullshit. En 

el tema migratorio, el gobierno estadunidense expidió nuevas directrices que le dan gran poder a los agentes 

migratorios para detener a quien se les pegue la gana. Prácticamente ya no tienen límites de lo que pueden hacer. 
Trump ha empoderado a estos agentes y le ha solicitado a los policías locales su apoyo en esta tarea. Terrible, 

porque muchos de estos policías son una bola de racistas que alegremente se encargarán de “cazar” 
indocumentados. Además, el gobierno trumpista derogó la política de “detener y liberar”. Antes, los indocumentado 

podían llevar a cabo su proceso de eventual deportación en libertad. Ahora los mantendrán encarcelados. Por eso 
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están felices los operadores de cárceles privadas en EU, de los principales donadores de recursos a la campaña de 

Trump, quienes han visto subir los precios de sus acciones. En suma, en los hechos, la política migratoria en EU se 

ha endurecido. Todavía no vemos deportaciones masivas ni el uso de las Fuerzas Armadas en esta labor. Pero el 
miedo se ha incrementado entre los indocumentados. Muchos van a trabajar y luego se esconden en sus hogares. 

Una vida miserable. En cuanto al ignominioso muro, el gobierno de Trump ya está solicitando diseños para 
comenzar a construirlo aunque el Congreso todavía no aprueba los fondos para financiarlo. Y de la renegociación 

del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, pues el Presidente no ha notificado al Congreso su intención 

de hacerlo y los alcances de lo que piensa cambiar, tal y como la marca la ley. Las negociaciones comenzarían tres 
meses después del aviso de Trump al Legislativo. Hasta ahora, no hay nada. El Congreso ni siquiera ha aprobado 

los nombramientos de su secretario de Comercio y el representante comercial de la Casa Blanca. Esos son los 
hechos. Lo demás es palabrería. Más bien bullshit. En 2005, Harry G. Frankfurt publicó un fantástico libro sobre 

este fenómeno. Lo recuerdo bien porque sus argumentos nos vinieron como anillo al dedo para analizar la 

actuación de López Obrador en el conflicto postelectoral de 2006. Para el filósofo de la Universidad de Princeton, es 
diferente la mentira que el bullshit. El mentiroso sabe que está faltando a la verdad mientras que al bullshitero le 

vale un pepino la verdad: lo que le importa es inventar narrativas con el fin de manipular a la gente combinando 
verdades, medias verdades y mentiras. Al comunicar realidades alternativas, el bullshitero resulta más peligroso que 

el mentiroso. Su desdén por la verdad es total. En la industria de los bienes inmuebles abundan los bullshiteros que 
venden maravillosos condominios en una maqueta que luego no corresponden a la realidad. Pues bien, a la 

Presidencia de EU llegó uno de los más grandes exponentes contemporáneos del bullshit. Eso es lo que tiene que 

enfrentar nuestro gobierno. No está nada fácil. Hay que comenzar reaccionando frente a los hechos dejando a un 
lado el bullshit que tanto le gusta a Trump para echarlo adonde debe estar: en el excusado.  

 
(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Aureoles y sus alianzas para 2018 

Al PRD está llegando muy clara la señal de que la corriente Nueva Izquierda (NI) está muy cerca de tomar la 
decisión de apoyar en 2018 al gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, en la búsqueda de la candidatura 

perredista por la Presidencia de la República. Nos dicen que la presencia de don Silvano el sábado en Ecatepec y 

ayer en Valle de Chalco, en los actos de apoyo al aspirante de NI a la candidatura para gobernador del Estado de 
México, Javier Salinas, deja clara la alianza que se consolida entre el gobernador y Los Chuchos, como es 

identificada la corriente NI. Nos comentan que dentro del partido el mensaje tiene un par de lecturas, la primera y 
más evidente, que hay una alianza en ciernes. La segunda, que nadie en el PRD tiene escriturada la candidatura 

presidencial. ¿Estarán leyendo de la misma forma este mensaje en la jefatura de gobierno de la Ciudad de México?  

 
Felipe Calderón va al súper 

Con asombro clientes de un supermercado por el rumbo de Mixcoac veían cómo el ex presidente Felipe Calderón 
“hacía el mandado” casi como cualquier ciudadano. Acompañado solamente con un escolta, don Felipe no sólo 

compraba, sino que aceptaba tomarse fotografías con personas que se lo solicitaban y con las que conversaba 
sobre las aspiraciones de su esposa, Margarita Zavala. El ex presidente, muy relajado, comentaba que en los 

últimos actos que ha organizado doña Margarita ha tenido buena acogida. Por lo pronto Calderón pasa la prueba 

del súper ¿Cuántos ex presidentes podrían ir con tranquilidad al mandado?  
 

Futuro de Escudero en manos del PRI 
La permanencia de Pablo Escudero al frente de la Mesa Directiva del Senado se definirá mañana. Como recordará, 

el senador por el PVEM llegó a la presidencia de la Cámara Alta gracias a un acuerdo con el PRI, que coordina 

Emilio Gamboa, quien definirá este martes la permanencia de don Pablo, cuyo periodo termina este 1 de marzo. 
Nos comentan en el PRI que el senador verde ha recibido el apoyo de varios coordinadores para que permanezca 

todo el año al frente del Senado. Sin embargo, al ser una decisión del PRI, habrá que esperar qué deciden los 
tricolores para saber qué trato darán a su principal aliado político.  
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Osorio a la Cámara de Diputados 

Nos adelantan que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, acude el próximo miércoles a la 

Cámara de Diputados. El encargado de la política interna del país tiene agendado un encuentro privado a las 11 de 
la mañana con los miembros de la Junta de Coordinación Política, que integran los líderes de cada bancada, con el 

n de abordar varios temas. Nos hacen ver que este lunes se definirá el formato, pero nos comentan que el tema de 
mayor interés que varios de los diputados quieren abordar con don Miguel es el relacionado a la seguridad del país, 

y el resultado concreto en este tema de la reunión con el secretario de Seguridad Interna de Estados Unidos, John 

Kelly, y cuál es el futuro de la cooperación en esta materia con el gobierno que encabeza Donald Trump.  
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

LUEGO de que en la contienda priista en Coahuila los dados estuvieron cargados hacia Miguel Ángel Riquelme, 
alcalde con licencia de Torreón, se llevó a cabo la dizque elección tricolor.  

 
CÓMO estaría de turbio el asunto, que gallos de peso, como la senadora Hilda Flores y el diputado Javier Guerrero, 

al ver que Rubén Moreira usó toda su influencia para favorecer a Riquelme, mejor optaron por no participar. De 

hecho, Guerrero hasta se declaró independiente.  
 

COMO SEA, para aprovechar 45 días de precampaña y promocionar a Riquelme, el PRI simuló la contienda interna 
con un contendiente a modo, el cetemista Jesús Berino Granados, quien obviamente fue vapuleado en la elección.  

 
YA CON Riquelme amarrado, anoche estuvo en Saltillo para levantarle el brazo Enrique Ochoa, el dirigente nacional 

del PRI tan amigo del gobernador Moreira.  

 
OOOTRA VEZ la designación de tres magistrados para las salas regionales del Tribunal Electoral federal quedó 

manchada por las cuotas entre partidos políticos.  
 

ENTRE los seleccionados está Jorge Emilio Sánchez Cordero Grossmann, quien fue designado para la sala regional 

en Monterrey tras un largo proceso que se entrampó varias veces.  
 

RESULTA que al sobrino de la ex ministra Olga Sánchez Cordero, los priistas le habían puesto tache, pues en un 
proceso anterior en que compitió y no quedó, se molestó demasiado al ser descartado y terminó ¡pegando de 

gritos! a los senadores.  

 
Y AUNQUE algunos panistas tampoco estaban de acuerdo en su nominación, desde la dirigencia nacional del PAN 

se dio línea para sacar adelante su candidatura.  
 

ESTE AÑO nadie puede quejarse de lo atinados que estuvieron los premios Óscar, empezando por la estatuilla 
para Mejor Actor para Miguel Ángel Yunes por su papel en "La cura siniestra", una thriller en el que el espectador 

no saber si las medicinas o las denuncias son falsas.  

 
Y QUÉ decir del premio a la Mejor Actriz para Josefina Vázquez Mota, por "Silencio", una historia de puritita fe en 

una tierra salvaje. Recomendada sólo para personas que creen en milagros.  
 

ENTRE los más aplaudidos estuvo Luis Videgaray como Mejor Director por "La gran muralla", que cuenta la historia 
de un hombre que se niega a pagar el muro del vecino...o al menos eso dice.  

 
Y, CLARO, tal y como se esperaba, el galardón para Mejor Película se lo llevó a su casa de Miami el priista Javier 

Duarte por "La la land", un musical en el que el veracruzano se lleva a todo el mundo al baile.  

(Redacción, página 10) 
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